

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, domingo 26 de enero de 1902

NUMERO 785

AZUCAR SUPERIOR

Se encuentra de venta en la "Casa de Agencias" de los señores Felipe J. Alvarado y Ca., en Puntarenas, á los precios siguientes:

C_l 12-50 el quintal de 1a. superior
 C_l 11-00 " " No. 1

HIGINIO CARMONA Acaba de comprar el establecimiento que perteneció á DON EUSEBIO VICENTE, situado entre la 10ª Avenida y la Calle 19.—*—Vinatería Pulpería y Billar.—Servicio esmerado.—da clase de vinos y licorres finos.—Lo ofrece á los clientes y amigos de quienes espera se sirvan mandar sus órdenes.—Mercaderías nueá precios de situación. Aquí se vende un cocktail superior y las mejores cervezas del país y extranjeras.—*—; A lo bueno y barato

GRAN RESTAURANT MONLUIS DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.
 Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.
RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ CAMAREROS FINOS
 — MESA VARIOS ESTILOS —

Francisco Gejón Relojero Suizo

Avisa á sus clientes que ha trasladado á Puntarenas y que al frente del taller que tenía establecido en Heredia ha quedado su discípulo Don Moisés Flores.
 A quien declara competente para toda clase de trabajos de composición de relojes y máquinas de coser, y lo recomiendo á la confianza del público por su actividad honrada y competencia.
 La relojería continua situada como siempre en Heredia, calle del comercio frente á la casa de don JUAQUIN M^o FLORES.

FRANCISCO DE LA PAZ Agrimensor Público

Informes, casa del Lic. Don Luis Dávila ó en esta Redacción.

ACADEMIA DE INGLES DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n^o 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."
 Precio y horas á comodidad

OPORTUNIDAD

Vendo un buen billar baratísimo
 Entenderse con Franco. Alfaro A. en La Sierrita, cerca de la Plaza de Ganado.
 JOAQUÍN MADRIGAL S.
 San José enero 9 de 1901.

VICENTE CASTRO DENTISTA

Despacha en su oficina.—Calle de Catedral 200 varas al sur del Pirque. Dentaduras esmeradas.—rabajo garantizado. Precios módicos.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios
 Alberto Odio

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADÁN GARCÍA

ADMINISTRADOR,

JORGE ECHEVERRÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117

Apartado Correo N° 177.

San José, Enero 26 de 1902

Política de baja estofa

Hay momentos, en la vida de las sociedades cultas, cuando desaparece uno de sus miembros que ha tenido alguna significación social ó política, en que todos aplacan y aun olvidan odios ó resentimientos ante la imagen respetable de la muerte y ante el infortunio de los deudos, para tributar los fúnebres homenajes á la memoria del difunto y para presentar á la familia consolación y pèsame.

Y es usanza, hija de las buenas costumbres y de la educación social y cívica, que cuando un individuo de representación pasa á la vida de la tumba, amigos y enemigos exalten sus virtudes y aun las exageren por tendencias generosas del sentimiento, que se resiente ante el brutal espectáculo de la muerte. Y en tales muestras de general coherencia, así sean de los propios enemigos del que sucumbo hay *cobardía ni insulto ni respeto á la muerte y al aj dolor.* Y si en esto hubiese go de extraordinario, sería á bien nobleza del humanespíritu, digna de encomio, q no pecado merecedor de usura.

Porque, quien nece una criatura rústica en masía, no encontrará, ni podrá encontrar en esto un reconocimiento de las ideas del que muere, sino un reconocimiento de sus méritos y facultades puestos al servicio de las causas que defendiera en vida.

Y no hay peccato en tales honores de ultratumba, cuando son merecidos, sí los prodiguen sus propios antagonistas.

La infausta muerte del joven estimable D. Teodoro Quirós, ha sido motivo de duelo para las muchas personas que, ya particularmente, ya como escritor, le conocimos en vida.

Y aun cuando el joven Quirós militaba, con honradez no desmentida, en el pretendido Partido Republicano, la prensa nacionalista q' pudo aquilatar los méritos del joven recién muer-

to, ha dado el humano y hermoso espectáculo de rendirle el último tributo.

En un momento de solemnidad como éste, toda clase de pasiones y de antagonismos desaparecen ante la idea fúnebre del sepulcro: y extraña sobremanera que quienes más motivos tienen para venerar la memoria del genial escritor tengan frases inconvenientes, hijas de sentimientos bastardos y aprovechen la ocasión para hacer baja política sobre una tumba, profanando así el sagrado recuerdo del difunto.

El Día, La Prensa Libre, La República y La Revista han tenido palabras de tristeza para el escritor costarricense que acaba de morir y para el honorable joven que supo consagrar sus energías á los deberes del hogar; y no sólo los citados periódicos, sino apreciables caballeros que del periodismo no forman parte, han manifestado públicamente sus pesares.

Este proceder leal, esta conducta generosa, plausible antes que vituperable, ha merecido un ataque tan violento como importuno de quien fué corregidor y corredactor de Yoyo; y nosotros sentimos hondamente que en ámbos casos no nos veamos obligados á protestar nuestra reprobación á ese acto de profanación, vulgaridad y grosería.

El compañero de redacción de Teodoro,— que no de caballerosidad ni de nobleza. — llama "*cojos del sentido común y miopes sacristanes del talento*, á quienes siendo nacionalistas, han escrito algún recuerdo sobre la fresca tumba de Quirós, y dice groseramente: "Entiendo que antes lo endiosabais y que hoy lo insultais con pasmosa cobardía."

Jamás creímos que en ese joven bilioso que firma Billo tuviera influencias tan funestas la pasión política; jamás creímos que con tanta torpeza y de manera tan burda removiese tan mezquinos sentimientos sobre el sepulcro de su amigo; jamás creímos que así profanara su memoria!

Yoyo habría sido incapaz de un proceder tan grotesco, porque él era caballero á carta cabal, conocedor de las fórmulas de la buena educación.

No comprendemos por qué se ha buscado esta oportunidad para hacer política de baja estofa, y aunque podríamos anonadar á ese Billo con lecciones de respeto á los ajenos senti-

mientos y á las personas muertas, de cultura, de razón y de lógica, preferimos guardar silencio y dejar consignada nuestra protesta de reprobación al soez é injustificable ataque.

Parece que Billo, considerándose un emporio de virtudes y de talentos, y monopolizador de los sentimientos generosos, quisiera humillar con pedante y altanera importunidad á los nacionalistas que sinceramente han cometido el pecado, según él, de consagrar pensamientos de duelo por la infausta muerte de Yoyo. Parece que se resintiera de la gloria y de los elogios fúnebres que con justicia se han dedicado al joven que, antes que todo, supo ser caballero.

RAFAGA

Parecía dormida sobre el lecho
La hermosa virgen muerta,
El lino de su veste vaporosa
No era más blanco que ella.
A través de los vidrios se colaba
Un rayo de luz trémula,
Que dejaba en los pálidos despojos
No sé qué transparencia.
Reinaba una frescura deliciosa
En la mañana aquella,
En el jardín la orquesta de los pájaros
Parecía de fiesta.
Fuera, todo placer: sólo reinaba
Adentro la tristeza.
Aquí el silencio; la onda de la vida
Atronando allá fuera.
¿Por qué en brazos del anzo que termina
Te vas, hermosa muerta,
Y abandonas el nido de mi alma,
Oh, mi esperanza bella?
¿Por qué te vas, luero de mis noches?
¿No ves que con tu ausencia
Ya vale la pena de vivirla
Esta vida tan negra?

VICENTE ACOSTA

VEAMOS

De modo incalificable se han exhibido algunos escritores de *El Figaro*.

De lamentar es que el infortunio de una familia y la muerte de una persona hayan venido á servir de arma de ataque á políticos (?) ruines, incapaces de manejar en la lucha espada de plata y sólo hábiles en el manejo de la sica.

No; no debe ser bajo la capa del dolor como se asesta el puñal. En términos vagos, como de quien está convencido de la falsedad de su dicho, dice ne *El Figaro* del viernes, Billo, refiriéndose al joven cuya muer-

te deploramos todos, *que nunca nos honró con su amistad*, y ayer determina tan grosero ataque para los dueños de *El Día y La Revista*.

Por mi parte he de dar un solemne mentís á Billo. Teodoro y yo fuimos compañeros de Redacción por largo tiempo (más de año y medio).

La virtud del compañerismo fue de tal modo íntima entre nosotros, que indistintamente, él ó yo, dirigíamos el periódico.

Nació en nuestros corazones una amistad fraternal en tan alto grado y con tales pruebas que jamás las podrá presentar iguales el tal Billo.

No es sólo uno el artículo de Yoyo que con cariñosa dedicación para mí registran las páginas de *La Revista*.

Cuál dedicó nunca para Billo?

Conocieron nuestra amistad, entre otras muchas personas de dentro y fuera de la Capital, la vida y hermanos del malogrado Yoyo, los Licenciados don Vidal Quirós, don Juan Félix González, don Francisco Montero B., don Salomón Guzmán, los señores don Alberto T. Brenes, don Agustín Luján, don Alberto Jiménez, don Octavio García, don Gerardo Guzmán, don Jorge y don Aquileo Echeverría, don Tacío Castro, á cuyo testimonio de mayor talento y respetabilidad que los de todo un Billo, me atengo al rectificar la falsa afirmación de quien gratuitamente me ataca.

Con respecto á lo de calumnias de que sea responsable el dueño de *La Revista*, reto á Billo á que las concrete, dejando entendido que su silencio lo tomaré por su propia retractación.

Ejemplo noble para que lo imiten Billo y M. C. pongo yo la alta figura de Teodoro Quirós.

Recuerden la conducta de Teodoro en discusión pública en Escasú con Gregorio Martín, estudien la conducta de Teodoro con sus amigos á pesar de las diferencias de credo político y sabrán cuanto vale un caballero.

Si no es envidia á la de Teodoro lo que esos señores tienen, que los hace impedir

los honores que sus viejos amigos y admiradores, y no los de ocasión, le hacemos, entonces reconozcan y acepten como justo el homenaje que á la memoria al amigo hemos tributado.

ADÁN GARCÍA
Director de LA REVISTA

CRONICA MENUDA

Plausible

Don Ramón Bolaños R. dirige la siguiente invitación, desde Santo Domingo, que dice:

“En memoria del valiente republicano y genial escritor

D. TEODORO QUIRÓS,

muerto en Puntarenas, se invita á todos sus amigos y correligionarios para que se sirvan asistir á una misa que se celebrará el 29 de los corrientes á las 8 a. m. en la Basílica de esta villa.

Muy justa y honrosa para los domingueños nos parece esa resolución. En Santo Domingo van á tributar honor á quien lo merece y para el mayor realce de la demostración, sin excluir á los que simplemente estimaron á don Teodoro ó de él fueron estimados.

La prensa

Asociada de Centro América, cuyo comité reside en San Salvador, nombró á don Alberto Masferrer para que represente á la Asociación en Chile y la Argentina. Masferrer deberá pasar por Costa Rica en viaje para la América del Sur á mediados del mes entrante. Tratará de que las asociaciones de la prensa de aquellos países establezcan relaciones con la de Centro América.

Los espíritus

pequeños, los mentecatos, como diría el Dr. Zambrana, hasta esos, rompiendo el molde de su odio hasta esos, repetimos, reconocen que la cerveza Traube es de primera. Tienen razón: esa cerveza es tan buena como la que se importa de Alemania. La recomendamos.

Tenemos

á la vista el n.º 62 de *Pluma y Lápiz*. Contiene magníficos grabados y composiciones en prosa y verso de mucho mérito. Los Hermanos Iglesias son aquí los agentes de esa simpática revista.

Enviamos

nuestro sentido pésame á D. Demetrio Sanabria por la muerte de su señora madre, acaecida ayer en esta ciudad.

Toros

Con muy buen ganado se verificará hoy la corrida que no pudo llevarse á cabo el domingo pasado.

Las elecciones

de segundo grado han sido trasferidas para el día 16 de febrero. Tendrán lugar en el Edificio Metálico.

Ayudad á la Naturaleza.

La tierna infancia, los niños que crecen, necesitan buen alimento, muy raras veces medicina. Si no les prueba el alimento, algo pasa. Hay que prestarles una ligera ayuda para que la maquinaria digestiva funcione debidamente.

LA EMULSION DE SCOTT

DE
Aceite de Hígado de Bacalao
CON
Hipofosfitos de Cal y de Sosa,

allanará, por lo general, esta dificultad.

Si se vierte de una cuarta parte á una mitad de una cucharadita en la mamadera del niño tres ó cuatro veces al día, se notará una mejoría muy marcada. Para los niños mayores, de media cucharadita á una cucharadita, disueltas en la leche, si se desea, bastarán para demostrar sus grandes propiedades nutritivas. Si la leche de la madre no nutre al niño, aquella necesita la Emulsión. Sus efectos se notarán inmediatamente, lo mismo en la madre como en el niño.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

Exíjase la legítima de Scott con el envoltorio completo en que aparece la contraseña del pescador que lleva sobre sus hombros un gran bacalao

Con profunda

indignación han sido vistos los últimos ataques que “El Figaro” hace al Partido Nacional á propósito de la muerte del sentido escritor don Teodoro Quirós. La nobleza de las conciencias se revela contra ese proceder. Quien supo conquistarse generales simpatías, por su rectitud y laboriosidad, poniendo de relieve las agudezas de su ingenio como escritor, es natural, que de uno y otro lado, se sienta su desaparición.

No se honra la memoria de un amigo tomándolo como arma de combate.

Nadie sabe,

en verdad, que se hace el producto del Ferrocarril al Pacífico. Diariamente conduce pasajeros, mediante el respectivo pago del tiquete, y ese pago nadie sabe á dónde va á parar. Asociamos nuestra voz á la de nuestros colegas.

Energúmenos

Un señor Alvarado, policial, y soldado valeroso del civilismo rebelde de Cartago, se deja venir en *El Derecho* de ayer como un energúmeno contra el Partido Nacional.

El fiasco espantoso que la disidencia de ambos partidos se llevó en Cartago, los tiene en un terrible estado de iracundia rabiosa, que da grima.

Parece que el tal energúmeno es un testafarro del círculo turbio de los vencidos en Cartago, pues apenas si sabe escribir. Parece que ese fiero ba-

silisco, fue de los prusianos de Cartago, y que estuvo en Agua Caliente amenazando con revolver en mano, con la Cárcel y con el palo, á los ciudadanos nacionalistas de aquel distrito; y parece que D. Ezequiel Gutiérrez tuvo que intervenir y llamar á la orden á ese sujeto, por los abusos que cometiera.

Buenos y muy dignos colaboradores tiene *El Derecho*. Con esa clase de oscuros instrumentos pueden soltar impunemente toda clase de palurdas injurias, sin que nadie les de otra contestación que la que se merece esa clase de pante-ras políticas, que destrozan el Castellano, la Gramática, la Urbanidad y la decencia.

Bien por ellos.

Se solicitan

agentes para este periódico en Puntarenas, Esparta, Zarce-ro, Naranjo, Grecia, Sto. Domingo y Turrialba.

Buenos efectos

Habla el Dr. Ponciano Muñoz, médico muy conocido en Rivas:

“Cuantas veces he hecho uso de la “Emulsión de Scott” por creerla útil é indicada, otras tantas veces he visto sus buenos efectos.”

Infalible, eficas, inalterable: este es el testimonio unánime de toda la facultad médica.

La “Emulsión de Scott” es innegablemente el supremo sostén de la vida.

Dn. Angel M. Sánchez

es nuestro Agente en Cartago. Ya saben nuestros favorecedores de esa provincia que con él pueden entenderse.

ADAN GARCIA

PASANTE DE ABOGADO

DESPACHA EN LA OFICINA DE LA REVISTA
Los miércoles en Heredia: su casa de habitación.

Juan F. Picado

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en el bufete del Lic. don Aníbal Santos.

AL COMERCIO

Por haber expirado el día 15 de este mes el plazo convenido en nuestra escritura social, hemos convenido de común acuerdo, en liquidar la sociedad que en esta plaza ha girado con el nombre de ALVARADO y C.ª y en encargar al señor Alvarado de practicar la liquidación correspondiente.

San José, 20 de enero de 1902.

M. ALVARADO.

JOSÉ ANT. LARA.

CARNAVAL DE NUEVA ORLEANS

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

Pasaje de primera clase ida y vuelta, por esta línea, \$ 60.-00. Am.

A las personas que deseen hacer un bonito paseo á Nueva Orleans en la época de su Gran Carnaval, que se celebrará el día 11 del mes de Febrero pmo., les avisamos que esta Compañía ha resuelto hacer una rebaja especial de \$ 40 Oro Am. en cada pasaje que se tome de ida y vuelta, quedando al pasajero la opción de permanecer en esa ciudad hasta por tres semanas después de su llegada.

El vapor „Anselm., que saldrá de Limón el día 23 de los ctes. principiara á llevar excursionistas al precio arriba indicado.

JOHN M. KEITH.

Admor.

San José, C. R. Enero 20 de 1902.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Ooficina, calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos, puentes, coronas, y cazas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos.

JOSÉ MARÍA ARTAVIA

Avisa al público que ha trasladado su taller de carpintería cincuenta varas al Norte del Dr. Durán, frente al Dr. Páez, en donde ofrece sus servicios en carpintería y ebanistería, teniendo siempre un surtido de muebles al gusto del que los solicite.

También se compromete á hacer trabajos por ajuste ó cobrando un tanto por ciento módico por la dirección de ellos.

San José, setiembre de 1901.

MIGUEL RODRIGUEZ

Alquilo bestias de silla y de carga para Esparta y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos, cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en Alajuela.

LA BOLA BLANCA

Barbería—Calle Central Sur

Vendo muy buenas corbatas, cuellos, canisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo 3 operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.

Hermenegildo Jiménez,
Adminstrador.

VENDO BARATO

Un clasificador muy bueno para café

San José enero 14 de 1902.

José Durán

LA OFICINA

DE LOS DOCTORES

ROJAS Y SOTO

ha sido trasladada á la Calle 19 Norte, frente á la IMPRENTA NACIONAL; 200 varas al Norte del BANCO de COSTA RICA.

El Doctor Roberto Fonseca Calvo, receta en el mismo despacho.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-

Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales de mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad ó San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

EN ATENAS

En lugar céntrico, vendo un establecimiento de licores y pulpería en magníficas condiciones para el comprador.

Para precio y condiciones entenderse con su dueño en cualquiera de su establecimiento en ésta.

Atenas, Enero 2 de 1901.

Francisco M^a Sánchez

VIAJES AL PACIFICO

SE ORGANIZAN ESTOS VIAJES

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V., ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico,

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Tengo un Billar regular de grande, de seis troneras; que lo vendo ó cambio por uno pequeño de carambolas.

SE SOLICITA

Una finca en arrendamiento de cualquier cultivo, pero que tenga casa de habitación y buena agua.

En esta imprenta informarán.

AVISO

Se alquila un jardín en buenas condiciones.

Informes en la Dirección de este diario.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central, casa de don Justo Quirós, frente á la iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A M, A 2 P M.

IMP. LAREVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCIA